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Guarujá cria terceira APA e amplia 
a proteção ambiental do território

 AA Prefeitura de Guarujá instituiu a Área 
de Proteção Ambiental (APA) Cabeça do 
Dragão, na região sudoeste da cidade

Esta é a terceira unidade de con-
servação de manejo sustentável 
do município. Com isso, Guaru-
já amplia a proteção do território 
para 63,31%. O traçado da APA Ca-

beça do Dragão abrange nove re-
giões: os bairros Vila Ligya, Jardim 
Las Palmas, Santo Antônio, Astú-
rias, Praia do Tombo, Guaiúba, San-
ta Cruz dos Navegantes, Praia do 

Góes e as Marinas. Antes da cria-
ção desta terceira APA, Guarujá 
possuía as APAs Serra do Guararu 
e Serra de Santo Amaro, instituídas 
em 2012 e 2021.  CIDADES/A5

Parque Palafi tas: obras de plano 
inédito de urbanização têm início

Cubatão vai 
fi nalizar obras 
no Anilinas

Cubatão assinou na quinta-feira 
(12) a ordem de serviço para fi na-
lização do Teatro do Anilinas. Com 
isso, o equipamento cultural con-
tará com palco, camarins, salas de 
controle, vestiários, 258 lugares na 
plateia, além da execução de toda 
a parte acústica,  mobiliária e de 
climatização. A assinatura acon-
teceu no ‘foyer’.  CIDADES/A4

Programa “Praia 
Acessível” começa em 
Pitangueiras      CIDADES/A3

Santos tem último 
sábado de vacinação 
deste ano  CIDADES/A3

Avanço do mar 
agrava situação em 
Peruíbe                 CIDADES/A4

GUARUJÁ

Projeto-piloto prevê construção de unidades no Dique da Vila Gilda         CIDADES/A5 

DIVULGAÇÃO/PMS

“Entrosamento 
porto-cidade 
não existe” 

Em entrevista exclusiva ao Diário 
do Litoral, o presidente da Ma-
rimex Inteligência Portuária em 
Logística Integrada, Antônio Car-
los Fonseca Cristiano, o Caio da 
Marimex, afi rma que as autori-
dades municipais, estaduais e fe-
derais precisam parar de somente 
discutir a relação porto-cidade e, 
realmente, pôr em prática proje-
tos que sejam efi cazes para por-
tuários e cidadãos e cidadãs san-
tistas. “Mais um ano eleitoral em 
que só existiram promessas. Não 
há força política”. CIDADES/A3

CAIO DA MARIMEX
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CHARGE

O 
Papa Francisco anunciou que canonizará o 
beato Carlo Acutis em abril de 2025, mais 
exatamente entre os dias 25 e 27. Ele ganha-
rá os altares durante o Jubileu dos Adoles-
centes e será o primeiro santo millenial. 

Embora de família italiana, ele nasceu em Londres 
e morreu de leucemia em 2006, aos quinze anos, em 
Monza, na Itália. 

Carlo Acutis é um jovem com quem a maior parte 
da mocidade contemporânea pode se identificar. Era 
usuário das redes sociais. Dominava as tecnologias da 
comunicação e da informação e sempre evidenciou uma 
singular devoção quanto aos milagres eucarísticos e 
aparições Marianas. 

Para divulgar essas manifestações da generosidade 
da Providência Divina e da Mãe de Deus, ele catalogou 
em um website a coleção de todos os acontecimentos 
reconhecidos pela Igreja, como de milagres e de aparição 

de Nossa Senhora. Serviu-se 
eficientemente da Internet 
para divulgar a religião e, por 
esse motivo, é conhecido 
como o “influencer de Deus” 
e considerado o “padroeiro da 
Internet”. 

Foi beatificado em 2020, 
quando a Santa Sé reconheceu 
um milagre realizado no Bra-
sil: um garoto com pâncreas 
malformado foi curado após 
ter contato com uma camiseta 
de Acutis. O segundo milagre 

foi a recuperação de uma jovem da Costa Rica, vítima 
de traumatismo craniano em Firenze, desenganada e 
cuja mãe rezou no santuário da Renúncia, implorando a 
intercessão do menino. Tive o privilégio de venerá-lo, já 
como Beato em recente viagem a Assis, durante perma-
nência em Firenze. 

Impossível deixar de se emocionar com o corpo in-
tacto de um garoto bonito, vestido de calça jeans e tênis, 
que parece dormir no ataúde transparente. 

O Papa Francisco anunciou também que vai cano-
nizar o estudante Pier Giorgio Frassati, no Jubileu dos 
Jovens a ser realizado de 28 de julho a 3 de agosto do pró-
ximo ano. Frassati morreu aos 24 anos, de poliomielite 
em 1925 e foi beatificado em 1990, por São João Paulo II. 
Será santo exatamente no ano de seu centenário.

É confortador constatar que a juventude também 
serve de exemplo, mesmo nesta era de evidente declínio 
de valores, de relativização da moral e dos costumes e 
de negligência em relação aos deveres religiosos. Bem 
vindos, jovens santos! Inspirem outros moços na senda 
do bem. 

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL

O santinho 
infl uencer

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Que as câmeras ve-
nham junto.

Cláudio Rodrigues, sobre 
Operação Verão contará 
com 400 policiais no Gua-
rujá.

Pensa nos políticos 
bons que o zé povi-
nho elege.

Marcelo Varetta, sobre Ve-
reador é preso por estupro 
de vulnerável.

Pode ir para Monga-
guá, lá é abençoado!

Anildo Bezerra, sobre Ci-
clone deve trazer chuvas e 
trovoadas ao litoral de SP. 

POST
IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

 D Quem pretende colocar o nome em dia ainda neste ano tem os últimos dias para aderir ao Refi s (Programa de Recuperação Fiscal) 
de Natal 2024, que oferece descontos sobre juros e multas que podem chegar a 100% e opções de parcelamento em até 120 vezes

Refi s de Natal em São Vicente 
vai só até o próximo dia 20

IMAGEM DO DIA
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 A Em entrevista exclusiva ao 
Diário do Litoral, o presidente 
da Marimex Inteligência Por-
tuária em Logística Integrada, 
Antônio Carlos Fonseca Cris-
tiano, o Caio da Marimex, afir-
ma que as autoridades mu-
nicipais, estaduais e federais 
precisam parar de somente 
discutir a relação porto-cida-
de e, realmente, pôr em práti-
ca projetos que sejam eficazes 
para portuários e cidadãos e 
cidadãs santistas.

“O entrosamento porto-ci-
dade não existe. Mais um ano 
eleitoral em que só existiram 
promessas no Brasil inteiro. 
Não vi e não vejo até hoje al-
gum prefeito, deputado, go-
vernador, ministro enfim, se 
debruçar de verdade sobre 
essa questão. Ninguém quer 
pôr a mão na massa e resolver. 
Não há força política e vonta-
de para que a relação saia do 
papel e dos discursos. Se fala 
hoje em porto-indústria. Es-
quece, sem chances também 
se não houver entrosamento”.   

Sobre a questão, o empre-
sário continua: “a Receita Fe-
deral, a Polícia Federal e os go-
vernos têm que se envolver 
de forma conjunta e definiti-
va. Falta autoridade e, quan-
do isso acontece, prevalece a 
famosa Lei de Gerson – a dos 
mais espertos.  Hoje, o por-
to está dominado por empre-
sas internacionais e não exis-
te qualquer preocupação em 
relação a isso. O aumento de 
armazéns para operação de 
celulose, por exemplo, está 
matando o Porto de Santos”.

Para o empresário, sem o 
entrosamento eficaz, nenhu-
ma frente parlamentar de 
portos e aeroportos – que já 
são três no Brasil - para discu-
tir com o setor de infraestru-
tura de transportes, gargalos, 
logística e outros assuntos vai 
gerar qualquer resultado prá-
tico. Também acredita que a 
implantação de um novo pá-
tio em Cubatão ou em São 
Vicente, não é a única alter-
nativa para acabar com os 
congestionamentos.

“A questão é muito mais 
complexa. Os terminais pre-
cisam trabalhar com agen-
damento e a Autoridade Por-
tuária de Santos (APS) precisa 
fiscalizar esse procedimento 

Caio: “Os terminais precisam trabalhar com agendamento e a Autoridade Portuária de Santos precisa fiscalizar esse procedimento e multar” 

NAIR BUENO/DL

Caio da Marimex: “Entrosamento 
porto-cidade não existe” 

ENTREVISTA. Caio sobre relação porto-cidade: “Não há força política e vontade para que a relação saia do papel e dos discursos”

operacional e multar. Tam-
bém é preciso ampliar os Sis-
tema Anchieta-Imigrantes 
(SAI) e melhora os acessos in-
ternos do porto. Havia uma 
promessa de estender a Ave-
nida Perimetral de forma pa-
ralela à Avenida Mário Covas, 
do Canal 4 à Ponta da Praia. 
Mas esqueceram de cumpri-
-la e os caminhões continuam 
entrando na cidade”. 

Há pelo menos 10 anos, 
se pensa que um sistema de 
transporte por hidrovia vi-
sando otimizar transporte de 
passageiros e até movimenta-

Caio: “Porto 
está dominado 
por empresas 
internacionais. 
O aumento de 
armazéns para 
operação de 
celulose está 
matando o Porto 
de Santos”.

ção de cargas, especialmente 
de importação e exportação, 
pelo Porto de Santos. No en-
tanto, Caio disse que já tentou 
implantar um atracadouro 
para beneficiar os funcioná-
rios da Marimex na área da 
Alemoa e não conseguiu. “Es-
barra na Marinha e outras 
autoridades que não querem 
discutir a questão e nem dei-
xar que as empresas apresen-
tem soluções”.

MEIO AMBIENTE.
Por outro lado, o presidente 
da Marimex acredita que os 

órgãos ambientais, como o 
Ibama (Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recur-
sos Naturais Renováveis) e a 
Cetesb (Companhia Ambien-
tal do Estado de São Paulo), 
precisam ficar mais atentos e 
fiscalizar com mais afinco os 
empreendimentos e as inter-
venções que acontecem no 
espaço portuário. Também 
precisam fazer valer as deci-
sões judiciais contra infrato-
res de forma eficaz. “Multas 
milionárias são emitidas, mas 
ninguém paga. Uma vez, de-
nunciei um empresa e des-

cobri que ela tinha 45 multas 
que nunca foram pagas”. 

Vale lembrar que o Diário 
do Litoral, há anos, vem de-
nunciando situações críticas 
envolvendo o maior porto da 
América Latina, como a sé-
rie de reportagens intitulada 
Lama e Caos – versão impres-
sa e em audiovisual (Diário de 
Um Repórter). Nela, mostrou-
-se os impactos da dragagem 
ao meio ambiente e na vida 
dos pescadores artesanais. 

Também denunciou os im-
pactos das marinas no Canal 
do Bertioga e outras questões, 
como a cava subaquática, um 
verdadeiro vulcão submerso, 
com alto grau de toxidade e 
letalidade, podendo entrar em 
erupção a qualquer momen-
to, causando uma verdadeira 
catástrofe social e ambiental 
no Estuário de Santos. As au-
toridades nada fazem. 

TERMINAL. 
Sobre o novo terminal da em-
presa, no Valongo, e deve ge-
rar investimentos na ordem 
de R$ 350 milhões, Caio acre-
dita que será uma referência 
no Porto de Santos, mas ainda 
está sobre aprovação da APS 
e órgãos federais. Ele prevê 
que o equipamento deve en-
trar em operação até o final 
de 2027.   

“Ele será na segunda en-
trada do Porto e teremos dois 
anos de obras após a liberação 
dos órgãos oficiais e a fase de 
concorrências”, revela, refor-
çando que o futuro terminal 
terá três armazéns, com área 
de 25 mil metros quadrados 
e um pátio para contêineres 
com 65 mil metros quadra-
dos. 

O espaço terá a capacidade 
de movimentar milhares de 
TEUs (Twenty-foot Equivalent 
Unit) - unidade padrão utiliza-
da na indústria de transporte 
marítimo para medir a capaci-
dade de carga dos contêineres. 

Um TEU representa o espa-
ço ocupado por um contêiner 
de 20 pés de comprimento 
(aproximadamente 6,1 me-
tros). O ponto forte do novo 
terminal será a Inteligência 
Artificial, que deverá agregar 
segurança e agilidade na ma-
nipulação das cargas. (Carlos 

Ratton)

 A O programa ‘Praia Acessí-
vel’ retorna a Guarujá e per-
manece na Cidade até o final 
do mês. Desde ontem (13) a ini-
ciativa, que promove inclusão 
de pessoas com deficiência ou 
mobilidade reduzida, acontece 
na Praia de Pitangueiras, no 
lado direito do Shopping La 
Plage (Avenida Marechal Deo-
doro da Fonseca, 885). O pro-
grama acontece das 10 às 14 
horas, entre sexta-feira e do-
mingo do mês, até 29 de de-
zembro.

O acesso ao mar é garanti-
do por meio das cadeiras anfí-
bias, que podem ser utilizadas 
gratuitamente. O equipamen-
to é fabricado com um pneu 
especial, que passa com faci-
lidade pela areia, não afunda 
dentro da água e possui uma 
altura compatível com a pos-
sibilidade de o usuário sentir 
a água.

Projeto Praia Acessível retorna a 
Guarujá durante o mês de dezembro

Acesso ao mar 
é garantido 
por meio 
das cadeiras 
anfíbias, que 
podem ser 
utilizadas 
gratuitamente

PROJETO. 
O projeto foi lançado em 2011 
pelo Governo do Estado. Em 
Guarujá a iniciativa é desenvol-
vida pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de Es-
porte e Lazer, que dispõe de 
monitores treinados. (DL)

 A Este sábado (14) será o úl-
timo do ano em que as poli-
clínicas estarão abertas para 
vacinação em Santos. 

Oito estarão disponíveis 
para aplicar doses de vacina 
para todas as idades, das 9h 
às 15h30. Serão ofertadas do-
ses contra a gripe, que aten-
de pessoas de todas as faixas 
etárias a partir dos 6 meses de 
vida, dengue para crianças e 
adolescentes de 10 a 14 anos 
e os demais imunizantes do 
Calendário Nacional de Va-
cinação.

Por conta da falta de en-
vio de doses pelo Ministério 
da Saúde, a Cidade está sem 
vacinas contra a covid-19 e 
aguarda a nova remessa.

A partir de segunda-feira 
(16), o esquema de vacinação 
ocorre de segunda a sexta, 
com pausa para os feriados e 
pontos facultativos de festas 
de final de ano. 

Última vacinação de 
sábado em Santos

A vacina BCG segue pro-
gramação própria de segun-
da a sexta-feira nas unidades. 

Estarão abertas as unida-
des Rádio Clube (Av. Hugo 
Maia s/nº) e São Jorge/San-
ta Maria (Rua Maestro Antô-
nio Garofalo, 682), na Zona 
Noroeste; Campo Grande 
(Rua Carvalho de Mendon-
ça, 607) e Pompeia/José Me-
nino (Rua Ceará, 11), na Orla; 
Caruara (Rua Andrade Soa-
res s/nº), na Área Continen-
tal; Martins Fontes (Rua Lui-
za Macuco, 40) e Vila Mathias 
(Rua Xavier Pinheiro, 284), na 
Região Central; Nova Cintra 
(Rua José Ozéas Barbosa s/nº), 
nos Morros.

PÚBLICO ALVO. 
As vacinas de rotina que fa-
zem parte do calendário na-
cional são oferecidas de acor-
do com a idade. A lista está no 
Ministério da Saúde. (DL)

O programa acontece das 10 às 14 horas, entre sexta-feira e 
domingo do mês, até 29 de dezembro, na Pitangueiras

DIVULGAÇÃO/PMG

Cidades
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 A A Prefeitura de Cubatão 
assinou na quinta-feira (12) a 
ordem de serviço para finali-
zação do Teatro do Anilinas. 
Com isso, o equipamento cul-
tural contará com palco, ca-
marins, salas de controle, ves-
tiários, 258 lugares na plateia, 
além da execução de toda a 
parte acústica,  mobiliária e 
de climatização. A assinatura 
aconteceu no ‘foyer’ do Teatro 
que fica no 1º andar do Centro 
Multimídia do Parque Anili-
nas (Av. Nove de Abril, s/nº).

A cerimônia contou com a 
participação da classe artísti-
ca e de diversas autoridades, 
além do ator Edson Celulari, 
que fez questão de prestigiar 
a solenidade.

“Mais um dia histórico 
para Cubatão e para a arte. 
Um privilégio assinar esse do-

Cubatão assina 
ordem de serviço 
do Anilinas

TEATRO. Equipamento cultural contará com palco, camarins, 
salas de controle, vestiários e 258 lugares na plateia

Assinatura aconteceu no ‘foyer’ do Teatro que fica no 1º andar do Centro Multimídia do parque 

DIVULGAÇÃO/PMC

cumento na presença desse 
grande ator que tão bem re-
presenta a comunidade do 
teatral e artística”, disse o pre-
feito Ademário Oliveira.

“Temos 100% dos recur-
sos já disponíveis para fina-
lizar essa obra”, completou o 

prefeito.
O ator Edson Celulari fez 

questão de participar da noi-
te especial para a arte cuba-
tense. Ícone da dramaturgia 
brasileira com trabalhos que 
ficaram marcados na TV, tea-
tro e cinema, afirmou que “é 
um prazer estar em Cubatão 
e ver que a cidade se recupe-
rou ambientalmente e se fir-
ma cada vez mais como um 
celeiro artístico. A gente fica 
sabendo,  mas ver de perto é 
diferente. O fazer teatro tam-
bém é uma arte que salva pes-
soas, e possibilita tanto para 
quem atua quanto para quem 
o assiste,  enxergar o mun-
do de outra forma”, disse Ce-
lulari. 

Aos 66 anos de idade, o 
artista global atuou em cerca 
de 40 produções, como nove-

las, filmes e minisséries, além 
do teatro.

Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Obras (Semob), a 
finalização do teatro terá in-
vestimento de R$5 milhões, 
financiado com recursos pú-
blicos. A Secretaria de Cultu-
ra informou que a previsão 
de entrega da obra é de seis 
meses. “É orgulho estar aqui 
e, com certeza, um marco da 
Cultura para o povo cubaten-
se e para a região”,  ressaltou 

o secretário de Cultura Omar 
Bermedo.

A presidente do CMPC – 
Conselho Municipal de Políti-
ca Cultural de Cubatão Alisse 
Flora disse que “é muito im-
portante para a cidade ter este 
teatro funcionando. A arte no 
palco é algo público que o 
pertence, que vai além das 
ruas, com todos os grupos e 
fazedores da cultura. Eu fico 
muito feliz por este aconteci-
mento”, resumiu Alisse.

AUTORIDADES. 

Também marcaram presen-
ças no evento diversos se-
cretários que compõem o 
Governo Municipal e vários 
secretários-adjuntos, além de 
vários representantes de se-
guimentos artísticos e o di-
retor do Teatro do Kaos Lou-
rimar Vieira. Os vereadores 
Afonsinho e Alan Mathias re-
presentaram a Casa de Leis 
cubatense. (DL)

Cerimônia 
contou com a 
participação da 
classe artística 
e de diversas 
autoridades, 
além do ator 
Edson Celulari

 A O avanço do mar na Vila 
de Barra do Una, em Peruí-
be, ganhou um novo capí-
tulo nesta semana, quan-
do choveu o suficiente para 
agravar ainda mais o pro-
blema, que preocupa mo-
radores e mobiliza autori-
dades.

O mar subiu de tal ma-
neira que destruiu metade 
da rua, única que dá aces-
so ao rio e chegou ainda 
mais perto da casa dos mo-
radores.

Vale lembrar que a Fun-
dação Florestal confirmou, 
em nota, o avanço do mar 
na vila, onde explica que 
monitora o processo erosi-

Chuvas e avanço do mar agravam situação de vila 
A prefeitura de Peruíbe in-
formou que atua no pro-
blema, reforçando a faixa 
de areia perto das casas e 
fechando alguns acessos à 
praia para tentar ajudar a 
vegetação a se recuperar.

A esperança é que essas 
medidas consigam, pelo 
menos, segurar um pouco 
o avanço do mar e dar mais 
tempo para os moradores.

ESTADO. 

A Secretaria de Meio Am-
biente (Semil) informa que, 
por meio do Instituto de 
Pesquisas Ambientais (IPA), 
monitora o processo erosi-
vo, que decorre por um fe-
nômeno natural, na região 
de Barra do Una, junto à co-
munidade e à Fundação Flo-
restal (FF), por se tratar de 
uma Unidade de Conserva-
ção (UC).” (DL)O mar subiu e destruiu metade da rua, única que dá acesso ao rio e chegou mais perto das casas

ARQUIVO/DL

vo, entre outras coisas. 
Ações com sacos de areia 

para tentar frear os estra-
gos causados pela água, que 
atinge níveis cada vez mais 
preocupantes, também fo-
ram anunciadas.

Recentemente, um muti-
rão foi feito na vila para pro-
teger a restinga, ação essa 
que contou com a partici-
pação dos moradores e de 
funcionários do estado e da 
prefeitura.

A preocupação maior é 
que o mar chegue até o rio 
que fica atrás das casas e 
forme uma nova foz.

PREFEITURA.

Situação na Vila de Barra do Una, em 
Peruíbe, preocupa moradores e mobiliza 
autoridades municipais e estaduais

 A A Guarda Civil Municipal 
de Santos realizou, na última 
quinta-feira (12), palestra sobre 
assédio moral no ambiente de 
trabalho, direcionada a todos 
os seus membros, incluindo 
agentes em cargos de chefia.

O evento, na sede da Secre-
taria Municipal de Seguran-
ça (Seseg), integra um ciclo de 
debates voltados à conscienti-
zação sobre a importância de 
um ambiente de trabalho sau-
dável, ético e respeitoso.

A iniciativa reafirma o com-
promisso da corporação em 
combater práticas que violem 
a dignidade dos servidores e 
prejudiquem a harmonia ins-
titucional. Durante a palestra 
foram abordados os diferen-
tes tipos de assédio, as conse-
quências para as vítimas e para 
a organização, além de normas 
para identificação e prevenção 
dessas condutas.

Guarda Civil de Santos 
orienta agentes sobre assédio 

Evento foi na sede da Secretaria Municipal de Segurança e 
integra ciclo de debates voltados à conscientização

DIVULGAÇÃO/PMS

“Ações como esta reafir-
mam que a Guarda Civil de 
Santos não apenas protege a 
Cidade, mas também cuida de 
quem faz parte dela”, declarou 
a Secretária de Segurança, Ra-

quel Gallinati. Os participan-
tes receberam materiais infor-
mativos e foram orientados a 
utilizar os canais de denúncia 
sempre que houver necessi-
dade. (DL)

 A O novo prédio do SER (Ser-
viço de Estimulação e Rein-
tegração) do Bem, equipa-
mento público dedicado ao 
atendimento de crianças e 
adolescentes com deficiência, 
será inaugurado pela Prefei-
tura de Bertioga na segun-
da-feira (16), às 12h. A nova 
estrutura foi projetada para 
oferecer espaços modernos 
e funcionais, garantindo um 
atendimento especializado e 
humanizado a seus pacien-
tes. A unidade fica localizada 
na Rua Alzemiro Balio, s/nº, 
Vista Linda.

O espaço foi planejado 
para atender as necessidades 
dos pacientes e de seus fami-
liares, com salas de terapia 
ocupacional, fisioterapia, fo-
noaudiologia, nutrição, psi-
cologia, natação, neurologia 
e assistência social. O com-
plexo também contará com 

Crianças com deficiência 
ganham novo espaço 

uma sala sensorial projeta-
da para estimulação cogniti-
va, um espaço para recepção 
com estrutura acolhedora e 
a “Praça de Inclusão Reversa”, 
que promove interação entre 
os pacientes e a comunidade.

“A inauguração do Ser do 
Bem representa um grande 
avanço para nossa cidade, 
oferecendo um atendimen-

to especializado e humani-
zado para crianças e adoles-
centes com deficiência. Com 
esse novo centro de saúde, es-
tamos garantindo mais inclu-
são, cuidado e qualidade de 
vida para os pacientes”, desta-
cou o prefeito Caio Matheus.

A unidade, que atende 
atualmente 350 crianças e 
adolescentes com até 17 anos, 
é vinculada à secretaria da 
Saúde e conta com uma equi-
pe multidisciplinar para ofe-
recer diversas terapias e tra-
tamentos. O investimento na 
construção do novo prédio 
foi de R$ 1.871.741,49, com exe-
cução das obras pela empresa 
Construjob.

O SER do Bem oferecerá 
serviços como psicopedago-
gia, hidroterapia e gametera-
pia, além do atendimento de 
profissionais especializados, 
como neuropediatras. (DL)

Unidade de saúde 
é dedicado ao 
atendimento 
de crianças e 
adolescentes e 
será inaugurado 
pela Prefeitura 
nesta segunda-
feira (16)
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 A A Prefeitura de Guaru-
já instituiu a Área de Prote-
ção Ambiental (APA) Cabeça 
do Dragão, na região sudoes-
te da cidade do litoral sul de 
São Paulo. O ato foi oficiali-
zado nesta quarta-feira (11/12) 
durante a abertura da Confe-
rência Municipal de Meio Am-
biente 2024.

Esta é a terceira unidade de 
conservação de manejo sus-
tentável do município. Com 
isso, Guarujá amplia a prote-
ção do território para 63,31%.

O traçado da APA Cabeça do 
Dragão abrange nove regiões: 
os bairros Vila Ligya, Jardim Las 
Palmas, Santo Antônio, Astú-
rias, Praia do Tombo, Guaiú-
ba, Santa Cruz dos Navegantes, 
Praia do Góes e as Marinas.

O próximo passo, segun-
do a Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Segurança 
Climática (Semam), é definir o 
plano de manejo da nova área.

REFLEXOS. 
O prefeito Válter Suman (PSB) 
disse que a criação da terceira A praia de Guaiúba faz parte da Área de Proteção Ambiental (APA) Cabeça do Dragão, no Guarujá

HELDER LIMA/PMG

Prefeitura de Guarujá cria a terceira 
Área de Proteção Ambiental (APA)

MEIO AMBIENTE. Além da unidade de conservação de manejo sustentável, cidade amplia para mais de 63% a proteção do território

APA deve trazer reflexos posi-
tivos para a população.

“Se hoje Guarujá é referên-
cia internacional em políticas 
públicas ambientais, é porque 
investimos pesado em solu-
ções e pesquisas para melhorar 
a qualidade de vida da popu-
lação”, afirmou o mandatário.

“Em 2021, instituímos a 
APA Serra de Santo Amaro, a 
mais extensa do município, e 
constatamos excelentes avan-
ços em relação ao desenvolvi-
mento local”, completou.

O mandato de Suman se-
gue até 31 de dezembro. Em 1º 
de janeiro, Farid Madi (Pode-
mos), vencedor das eleições 
de outubro, assume o cargo.

O QUE SÃO AS APAS.
Segundo a gestão municipal, as 
APAs não alteram o desenvol-
vimento da vida e o funciona-
mento das atividades locais já 
existentes, mas as regiões con-
templadas passam a ser respal-
dadas por regime jurídico.

“Trata-se de uma ferra-
menta de gestão e proteção 

ambiental compartilhada en-
tre o poder público e a socie-
dade civil, para ampliar o ma-
nejo sustentável e a busca de 
recursos para investimentos”, 
informou a gestão municipal

Antes da criação desta ter-
ceira APA, Guarujá possuía as 
APAs Serra do Guararu e Ser-
ra de Santo Amaro, instituí-
das respectivamente em 2012 
e 2021.

A primeira já teve o seu mo-
delo de governança reconheci-
do mundialmente pela União 
Internacional para a Conserva-
ção da Natureza (UICN).

VERÃO NO CLIMA 2025.
Nesta quarta, o prefeito assi-
nou ainda o termo de ade-
são ao Projeto Verão no Clima 
2025, do governo estadual, que 
pretende conscientizar a po-
pulação sobre as consequên-
cias do descarte irregular de 
resíduos, especialmente no 
mar, e promove capacitações.

A previsão é que Guarujá 
participe do movimento em 
fevereiro. (Bruno Hoffmann)

Cidades

 A Começou ontem, em San-
tos, um plano inédito de ur-
banização no País: o Parque 
Palafitas. O projeto-piloto 
prevê a construção de 60 uni-
dades habitacionais em uma 
área de mil metros quadrados 
na comunidade do Dique da 
Vila Gilda, na Zona Noroeste. 

O objetivo da Prefeitura é 
estabelecer uma nova forma 
de ocupação nessas áreas origi-
nalmente de mangues, promo-
vendo não apenas o bem-estar 
dos moradores, mas também a 
recuperação ambiental. 

A cravação das estacas pré-
-fabricadas para as obras de 
fundação e construção da su-
perestrutura do Parque Palafi-
tas foi o primeiro passo, em ato 
com a presença do prefeito Ro-
gério Santos, secretários muni-
cipais, vereadores, o deputado 
federal Paulo Alexandre Bar-
bosa, deputado estadual Paulo 
Corrêa Junior, a deputada esta-
dual Solange Freitas, vereado-
res e moradores da área. 

“Estamos trabalhando em 
uma realidade que precisava 
ser enfrentada. Com a ajuda 
de parcerias e recursos, que 
têm sido tão importantes para 
inaugurar grandes obras na 
nossa cidade, vamos entregar 
moradias dignas às pessoas 
que necessitavam de um olhar 
de apoio e reconhecimento. E 
faremos muito mais nos pró-
ximos anos. É um compromis-
so com a população do Dique 
da Vila Gilda sendo cumprido”, 
discursou o chefe do Executivo.

Rogério Santos lembrou da 
obra da primeira Policlínica do 
Dique da Vila Gilda, que está 
em fase final, e a entrega de 
mais de 1.400 moradias nesta 
gestão, com outras 1.200 em 
fase de construção, que abriga-
rão mais famílias em situação 
de vulnerabilidade social.

Para o secretário de Desen-
volvimento Urbano, Glaucus 
Farinello, o projeto é um mar-
co histórico, social e arquite-
tônico para Santos. “Muito se 
discutiu ao longo de décadas 
sobre qual seria a solução efe-
tiva para essa região tão vulne-
rável da Cidade. E hoje estamos 
dando o pontapé inicial a esse 
projeto inovador, que trará um 

novo olhar arquitetônico e so-
cial para a região e, assim, rom-
perá paradigmas”.

O estaqueamento é a pri-
meira etapa do projeto, que, na 
sequência, envolve a constru-
ção de 60 unidades habitacio-
nais em estruturas modulares. 
É utilizada uma metodologia 
de estaqueamento aplicada em 
outros países e semelhante à 
utilizada na construção de ter-
minais portuários, destacan-
do-se pelas abordagens sus-
tentável e social, com soluções 
construtivas mais simples e rá-
pidas.

O Parque Palafitas contará 
com iluminação pública e sa-
neamento básico. Os prédios 
comerciais e institucionais te-
rão energia solar, e haverá espa-
ços para lazer e comércio, além 
de equipamentos públicos, par-
ques e áreas para regeneração 
do mangue.

“Toda a obra do Parque foi 
planejada para que pudésse-
mos executá-la de forma mais 
adequada, respeitando todas 
as questões legais, ambientais 
e de infraestrutura da região, 
além de proteger a margem do 
rio. Nossas expectativas são as 
melhores para entregar algo 
que acreditamos ser um de-
safio necessário”, afirmou o 
secretário em substituição de 
Infraestrutura e Serviços Pú-
blicos, Ronald Lima.

Para a execução da funda-
ção da estrutura de apoio das 
casas, serão fincadas estacas 
pré-fabricadas de concreto. Na 
sequência, serão assentados so-
bre as estacas os blocos de fun-
dação e as vigas que suportarão 
as lajes de apoio. É sobre essas 
lajes que serão assentados seis 
conjuntos habitacionais - qua-
tro de apartamentos, totalizan-
do 44 unidades, e dois de casas, 
cada um com oito residências 
térreas.

A laje de apoio será execu-
tada com vigas em concreto ar-
mado moldadas no local e lajes 
pré-moldadas, seguindo-se ca-
mada de consolidação com tela 
soldada e outra de concreto 
usinado, cobrindo quatro mil 
metros quadrados. O entorno 
da laje de apoio terá proteções 
com guarda-corpo metálico e 

Palafitas: Santos inicia obras de plano inédito de urbanização

elementos vazados em vidro, 
tipo veneziana, com 205m de 
extensão.

Dois dos prédios terão 16 
apartamentos, distribuídos no 
térreo e no 1º pavimento; o ou-
tro, 12 unidades dispostas no 
térreo e em dois andares, e o 
último, 16 habitações divididas 
entre o térreo e três pavimen-
tos. Serão quatro apartamen-
tos por andar, cada um com 
49,30m² de área privativa.

Já as 16 casas terão, cada 
uma, 48,06m² de área cons-
truída e testada de 5,75m², do-
tadas de sala de estar e jantar 
integrados (10,69m²), cozi-
nha (5,34m²), área de serviço 
(3,02m²), dois quartos (8,28m² 
e 8,05m²), banheiro (2,88m²) e 
varanda dos fundos (3,88m²).

As habitações terão piso e 
paredes de painéis de madei-
ra laminada, para preservar a 
comunidade local. Serão re-
movidas apenas as habitações 
mais vulneráveis junto à água 
para permitir a regeneração do 
mangue e criar espaços de la-
zer, chamados de respiros.

As edificações gerais de 
apoio, institucionais e comer-
ciais, do Parque Palafitas ocupa-
rão 309m². Serão dois prédios 
comerciais, um com quatro sa-
las e o outro, com três. A asso-
ciação de moradores também 
terá espaço próprio.

Todas as unidades residen-
ciais, comerciais e institucio-
nais contarão com redes de 

saneamento básico (forneci-
mento de água e captação de 
esgoto) a serem instaladas pela 
Sabesp, o que eliminará a con-
tribuição atualmente despeja-
da no mangue.

O projeto se completa com 
a entrada de energia, rede de 
drenagem, iluminação pública 
e infraestrutura de telecomuni-
cações e de combate a incên-
dio. Também será instalado um 
píer flutuante, integrado por 
dois módulos de 12m por 3m, 
para utilização de passageiros 
de embarcações, nos moldes 
do existente na Ponte Edgard 
Perdigão, na Ponta da Praia.

A execução do projeto-pi-
loto Parque Palafitas foi possí-
vel graças à cessão, pela Supe-
rintendência do Patrimônio da 
União (SPU), do Governo Fede-
ral, de uma área à Prefeitura. O 
termo foi assinado em 23 de 
janeiro deste ano e o projeto 
de urbanização já conta com 
licença ambiental.

O projeto-piloto desenvol-
vido especialmente para a área 
de palafitas do Dique da Vila 
Gilda foi iniciado em 2018 pelo 
escritório do arquiteto Jaime 
Lerner, com apoio da Organi-
zação Comunitas, e tem como 
base a substituição das pala-
fitas por estruturas pré-fabri-
cadas, além da construção de 
prédios em áreas secas próxi-
mas à via.

O plano inovador de urba-
nização proporcionado pelo 

Parque Palafitas foi apresen-
tado pela Prefeitura no dia 20 
de julho de 2022 durante a 14ª 
Conferência Anual da Rede de 
Cidades Criativas da Unesco, 
realizada em Santos. Ele tam-
bém foi destaque no evento 
Smart City Expo World Con-
gress, em Barcelona (Espanha) 
no dia 6 de novembro, apresen-
tado em painel pela sócia do es-
critório, a arquiteta e urbanista 
Ariadne Daher.

Há dois anos em uma pala-
fita, Lizandra Carvalho, de 30 
anos, reside com os seus cinco 
filhos em um lugar definido 
pela própria como ‘inapropria-
do’. Sonhando com o momen-
to de adentrar em sua futura 
moradia no Parque Palafitas, 
a dona de casa afirma que vai 
dedicar a conquista aos peque-
nos, alunos dedicados do Arte 
no Dique. 

“Quando menciono a opor-
tunidade que teremos de nos 
mudar desta casa que, além de 
quente e vulnerável à chuva, 

oferece riscos a nós, os meus 
filhos começam a pular de ale-
gria. Essa conquista é toda de-
les, que terão uma vida mais 
digna, segura e feliz. É gratifi-
cante saber que vou poder ofe-
recer mais conforto a eles”, dis-
se Lizandra. 

As obras de fundação e su-
perestrutura para a implemen-
tação do Parque Palafitas estão 
a cargo da empreiteira TMK En-
genharia S.A., vencedora da lici-
tação pública, com investimen-
to de R$ 13,335 milhões, sendo 
R$ 12,3 milhões do Governo do 
Estado, com contrapartida de 
R$ 1,02 milhão do orçamento 
municipal.

Já a construção das 60 uni-
dades habitacionais em es-
trutura modular está orçada 
em R$ 12.680.000,00, sendo 
R$ 12,07 milhões provenien-
tes do Governo do Estado e R$ 
604.408,00  do orçamento da 
Prefeitura. Essa etapa está sob 
responsabilidade da Tecverde 
Engenharia S.A. (DL)

Obras de projeto-piloto terá 60 unidades 

ISABELA CARRARI/PMS

SINDICATO DAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO 
MOBILIÁRIO DE SANTOS- CATEGORIA ECONÔMICA

 EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Pelo presente edital ficam convocados os empresários,empreiteiros,autônomos e MEIs, do setor da Construção 
Civil e do setor Mobiliário,a comparecerem à Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada em nossa sede 
a Rua da Constituição,424,1º andar,Vila Mathias,Santos-SP,no próximo dia 17/12/2024,às 16h00 em primeira 
convocação e às 17h00 em segunda convocação com qualquer número de presentes,para discutir e deliberar 
sobre os temas constantes da seguinte-ORDEM DO DIA:a)dar conhecimento as categorias do setor da Construção 
Civil e do setor Mobiliário,de que não houve registro de chapas concorrentes à eleição em nossa entidade,nos 
períodos abertos para esse fim,conforme editais publicados em 15/11/2024 e 03/12/2024;b)discutir e deliberar 
sobre o encerramento das atividades da entidade,a partir de 16 de janeiro de 2025,com o aval da Assembleia;c)
discutir e deliberar sobre as diretrizes e procedimentos no encerramento das atividades da entidade.Santos,14 de 
dezembro de 2024-JORDÃO SOARES DA SILVA–DIRETOR-PRESIDENTE
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SÁBADO, 14 DE DEZEMBRO DE 2024 Classificados

Publicidade Legal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL 

“ASSOCIAÇÃO DOS ADQUIRENTES DAS UNIDADES AUTÔNOMAS 
E DOS PROPRIETÁRIOS DOS TERRENOS DO EMPREENDIMENTO 

DENOMINADO “RESIDENCIAL PARQUE CAMBURI” 
 
A “ASSOCIAÇÃO DOS ADQUIRENTES DAS UNIDADES AUTÔNOMAS E DOS 
PROPRIETÁRIOS DOS TERRENOS DO EMPREENDIMENTO DENOMINADO 
“RESIDENCIAL PARQUE CAMBURI”, entidade Civil de Direito Privado sem fins 
lucrativos ou econômicos, aos moldes de condomínio, voltada tão somente a 
atender aos interesses exclusivos dos adquirentes de unidades imobiliárias e 
proprietários dos terrenos, onde erigido o empreendimento denominado 
“RESIDENCIAL PARQUE CAMBURI”, situado em Santos/SP à Rua Saturnino de 
Brito, nº 158, Marapé, inscrita no C.N.P.J. sob nº 55.009.124/0001-20; neste ato 
representada por seu Diretor Presidente MIGUEL ABEILARD ANDRADE E SILVA, 
no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo inciso II, do artigo 18, na forma 
do §1º, do artigo 17 e para fins do artigo 33, “caput” e §2º, do Estatuto; CONVOCA 
todos os associados e demais interessados que tenham contratado a aquisição de 
unidades imobiliárias em referido residencial, através do presente Edital, para 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, que será realizada no dia 21 de dezembro de 
2024 às 9h30m, em primeira convocação, com a presença da maioria simples dos 
associados; e às 10h00m, em segunda convocação, com a presença mínima de 1/3 
dos associados; nas dependências do auditório localizado no Mezanino do Edifício 
Vistamar Premium Offices, situado em Santos/SP à Rua Alexandre Herculano, nº 
197, Gonzaga; com a seguinte ordem do dia: 
 
a) Formação da mesa diretora dos trabalhos (Presidente e Secretário): 
b) Leitura e aprovação da ata da assembleia anterior; 
c) Aprovação do relatório anual da diretoria; 
d) Discussão e homologação das contas e do balanço geral do ano de 2024; 
e) Eleição de cargos vagos na Diretoria e Conselho Fiscal; 
f) Esclarecimentos acerca das ações judiciais em trânsito; 
g) Análise e votação para exclusão ou permanência de compromissários 
compradores que não atendem as condições para efetivação ao direito de 
propriedade; 
h) Análise e votação acerca de valores a pagar para compromissários compradores 
que não atendam ás condições para efetivação ao direito de propriedade, mas 
detenham direito de parcial indenização; 
i) Leitura e votação acerca da proposta de Construtora interessada em promover o 
término das obras e entrega das unidades imobiliárias; 
j) Leitura e votação acerca da proposta de Assessoria Jurídica para resolução de 
todas as questões necessárias até efetiva entregas das chaves das unidades 
imobiliárias; 
k) Outros assuntos. 
 
Visando o prosseguimento das obras até efetiva entrega das chaves das unidades, 
é de suma importância o comparecimento a assembleia e empenho de todos em 
participar da Associação, vez que nos moldes de condomínio; sendo que aqueles 
que se fizerem representar por terceiros deverão outorgar procuração com fins 
específicos, contendo reconhecimento de firma por autenticidade. 
Por fim, no intuito de possibilitar um ambiente de harmonia e confraternização, 
através de um café da manhã coletivo, solicita-se um prato salgado ou doce e uma 
bebida. 
                                                                 Atenciosamente. 
 
                                                                Santos, 04 de dezembro de 2024. 
 
                                                          MIGUEL ABEILARD ANDRADE E SILVA 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0001480-45.2024.8.26.0075. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Bertioga, Estado 
de São Paulo, Dr(a). Jade Marguti Cidade, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) SIRLENY FREITAS DE JESUS E SILVA, CNPJ 11.972.538/0001-84 e SIRLENY 
FREITAS DE JESUS, CPF 015.161.796-17, que por este Juízo, tramita de uma ação de Cumprimento de sentença, movida por BANCO BRADESCO S/A. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo 
de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 43.812,85, devidamente atualizada, sob pena de multa de 
10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 
525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o 
executado, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Bertioga, aos 09 de dezembro de 2024. 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1016702-64.2023.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Santos, 
Estado de São Paulo, Dr(a).Luciana Castello Chafick Miguel, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) MARIA BANDURA, CPF 97117366834, que lhe foi proposta 
uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Condomínio Edifício Catedral, alegando o autor, em síntese, ser credor da quantia de R$ 1.958,89 (Um mil 
novecentos e cinquenta e oito reais e oitenta e nove centavos), sendo este valor referente às despesas condominiais com vencimento no período de Março/22 
(10/04/2022), Abril/22 (10/05/2022) e Junho/22 (10/07/2022). Encontrando-se a ré em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, 
para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 (quinze) dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não 
sendo contestada a ação, a ré será considerada revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 25 de novembro de 2024. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0014624-80.2024.8.26.0562. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de Santos, 
Estado de São Paulo, Dr(a). JÚLIA INÊZ COSTA GALCERAN, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) GIOVANNA CABRAL DE ALMEIDA MORAIS, brasileira, RG 
534019997 e CPF 415.622.358-26, com endereço à Travessa Lélia, 48, casa 03, Aparecida, Santos/SP, CEP 11030-580, que lhe foi ajuizada Ação de 
Cumprimento de Sentença por parte de Fundação Lusíada e, encontrando-se a executada em lugar ignorado, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para 
que no prazo de 15 dias, contados após o decurso de 30 dias supra, pague a quantia de R$ 20.559,37 (08/2024), atualizada e acrescida de custas, sob pena de 
multa de 10% e honorários de advogado de 10%, e expedição de mandado de penhora e avaliação, seguindo-se os atos de expropriação (art. 523 e §§ do CPC). 
Transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que a executada, independentemente de penhora ou nova 
intimação, apresente nos próprios autos sua impugnação (art. 525 CPC). Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Santos, aos 09 de dezembro de 2024. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0014643-86.2024.8.26.0562. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de Santos, 
Estado de São Paulo, Dr(a). JÚLIA INÊZ COSTA GALCERAN, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) GIOVANNA CABRAL DE ALMEIDA MORAIS, brasileira, RG 
534019997 e CPF 415.622.358-26, com endereço à Travessa Lélia, 48, casa 03, Aparecida, Santos/SP, CEP 11030-580, que lhe foi ajuizada Ação de 
Cumprimento de Sentença por parte de Roseane de Carvalho Franzese e, encontrando-se a executada em lugar ignorado, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por 
EDITAL, para que no prazo de 15 dias, contados após o decurso de 30 dias supra, pague a quantia de R$ 2.065,65 (08/2024), atualizada e acrescida de custas, 
sob pena de multa de 10% e honorários de advogado de 10%, e expedição de mandado de penhora e avaliação, seguindo-se os atos de expropriação (art. 523 e 
§§ do CPC). Transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que a executada, independentemente de 
penhora ou nova intimação, apresente nos próprios autos sua impugnação (art. 525 CPC). Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Santos, aos 05 de dezembro de 2024. 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROCESSO Nº 1011866-14.2024.8.26.0562. A MMª Juíza de Direito da 5ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dra. 
Sheyla Romano dos Santos Moura, na forma da Lei, FAZ SABER a JOSÉ LUIZ FERREIRA PIRES JÚNIOR, CPF 317.824.578-28, que lhe foi proposta Ação de 
Despejo por Falta de Pagamento c/c Cobrança, por Terezinha Cosme Ferreira, tendo em vista que o réu deixou de pagar os aluguéis e encargos discriminados às 
fls. 6 dos autos, do imóvel sito à Rua José Clemente Pereira, 21, casa 02, Santos/SP. Encontrando-se o réu em lugar ignorado, foi determinada a sua CITAÇÃO, 
por EDITAL, para que no prazo de 15 dias, contados após o decurso do prazo do presente edital, pague o débito de R$ 22.732,89 (30/05/2024), corrigido 
monetariamente e acrescido dos aluguéis e acessórios que se vencerem até a data do depósito, despesas do processo e honorários advocatícios, 
independentemente de cálculo do juízo, ou no mesmo prazo conteste a ação, sob pena de serem aceitos como verdadeiros os fatos articulados pela autora, 
sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. 

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 118/24 – PROC. ADM. 

N.º 9.671/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa especializada 
para prestação de serviços 
de fornecimento de 
alimentação tipo café da 
manhã, almoço, jantar e 
ceia, para os policiais que 
atenderão a Operação 
Verão 2024/2025 no 
município de São Vicente, 
no período de 16/12/24 a 
07/02/25.  Vencedor do Lote 
Único a empresa Nutrito 
Comercial Ltda. no valor 
total de R$1.965.000,00 
(um milhão, novecentos e 
sessenta e cinco mil reais). 
Adjudicado e Homologado 
em 13/12/2024. Just.: Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 13 de 
dezembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações 

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 

80/2024 

Processo nº 3850/2024

Objeto: Contratação de empresa 

para prestação de serviços de 

fornecimento de sistema de 

gestão geográfica, conforme 

solicitação da Secretaria 

Municipal da Fazenda.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para o 

dia 06 de janeiro de 2025 às 

10:00 horas, a ser realizada no 

endereço eletrônico https://

sistemas-smarapd.bertioga.sp.gov.

br/portalcompras/. O Edital 

estará disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.sp.gov.

br/licitacao, e https://sistemas-

smarapd.ber t ioga.sp.gov.br/

portalcompras/. 

Bertioga, 13 de 

dezembro de 2024.

Cristina Raffa Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 81/2024 

Processo nº 8561/2024

Objeto: Contratação de empresa 

especializada para remoção, por 

guincho, de veículos apreendidos 

e/ou removidos pelos Agentes de 

Trânsito no âmbito do Município 

de Bertioga/SP, conforme 

solicitação da Secretaria de 

Segurança e Mobilidade.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para o 

dia 07 de janeiro de 2025 às 

10:00 horas, a ser realizada no 

endereço eletrônico https://

sistemas-smarapd.bertioga.sp.gov.

br/portalcompras/. O Edital 

estará disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.sp.gov.

br/licitacao, e https://sistemas-

smarapd.ber t ioga.sp.gov.br/

portalcompras/. 

Bertioga, 13 de 

dezembro de 2024.

Cristina Raffa Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO SUSPENSÃO DE 
LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO 129/2024

Prefeitura Municipal da 
Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 129/2024 Processo nº 
13.853/2024
Objeto: Contratação de 
empresa especializada 
seguradora para cobertura 
securitária dos veículos da 
frota da secretaria de saúde 
de Itanhaém.
A presente licitação será 
suspensa para readequação 
de edital.
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM

Itanhaém, 13 de 
dezembro de 2.024.

MARCELO GONÇALVES 
JESUS – SECRETÁRIO 

MUNICIPAL DA 
SECRETARIA DE SAÚDE.
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AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 

170/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
170/2024
Processo nº 18.245/2024
Interessado: Secretaria de 
saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Registro de Preço 
para possível aquisição de 
material e equipamentos 
p/ limpeza e descartáveis 
a fim de atender a U.P.A 
24h – Unidade de Pronto 
Atendimento Municipal, 
S.A.M.U – Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgencia e Redes de Atenção 
Básica e Especializada da 
Secretaria de Saúde de 
Itanhaém pelo período de 12 
meses. 
Recebimento das propostas: 
Início - 16/12/2024 e Final - 
06/01/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 06/01/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 13 de dezembro de 2024

Marcelo Gonçalves Jesus 
Secretário de saúde 

A
N
G
U
L
U
S R

ID
E
T

AVISO DE SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO 162R/2024 

A Prefeitura Municipal 
da Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 162/2024 Processo nº 
18.331/2024
Interessado: Secretaria 
de Administração Tipo de 
Licitação: global lote
Objeto: Abertura processo 
licitatório na modalidade 
de registro de preço para 
possível aquisição de 
materiais de construção 
para atender a secretaria 
de administração e demais 
secretarias da Prefeitura 
Municipal de Itanhaém. 
Comunicamos que presente 
licitação será suspensa 
conforme processo TC-
024959.989.24-5 do tribunal 
de contas sem previsão 
de retorno para resposta 
do processo, suspendendo 
assim o certame marcado 
para o dia 26/12/2024
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 13 de dezembro de 2024

Frank Willian Miranda 
Lima - Secretário 

Municipal da Secretaria de 
administração. 
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Para melhor atendê-lo, nosso telefone mudou.

 13. 3307.2601
Tablóide  |  Germânico  |  Standard
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Curtas

NOVO SHOW . Jhordan 
Matheus chega à capital 
paulista com a última 
apresentação do ano de 
seu segundo show solo, 
intitulado “Novo Show”, 
que já conquistou mi-
lhares de espectado-
res em diversas cidades 
pelo Brasil. Ele encerra a 
turnê de 2024 no dia 22 
de dezembro (domin-
go), às 20h, no Teatro 
Sabesp Frei Caneca. Os 
ingressos estão disponí-
veis pelo site uhuu.com 
ou bilheteria do teatro

FÉ NO FLOW. Com uma 
abordagem inovadora 
que mescla humor, au-
toconhecimento e mú-
sica ao vivo, o humoris-
ta e palestrante Murilo 
Gun apresenta seu novo 
espetáculo, “Fé no Flow”, 
no Teatro B32, em São 
Paulo. Dirigido por Már-
cio Ballas, a montagem 
oferece uma experiência 
imersiva que transcen-
de o stand-up tradicio-
nal. Evento acontece dia 
21 de dezembro (sábado), 
às 19h e às 21h30

THE TOWN. O The Town 
anunciou o músico inglês 
Bruce Dickinson, vocalis-
ta da banda de metal Iron 
Maiden, e a banda Capital 
Inicial como integrantes 
do lineup da segunda edi-
ção do festival, que acon-
tece em 2025. Eles com-
pletam a programação do 
palco Skyline no dia 7 de 
setembro, quando tam-
bém se apresenta o grupo 
Green Day , que já havia 
sido anunciado.

“A gente está ali a 
serviço do roteiro, 
de contar a história. 
E não julgar”. 

Marina Ruy Barbosa so-
bre viver Von Richthofen.

O 
cantor Zeca Pa-
godinho, 65, de-
cidiu que che-
gou a hora de dar 
uma pausa na 

carreira. O último compro-
misso profissional dele será 
no próximo dia 21 de de-
zembro. Depois, se dedica-
rá à família. Até pelo menos 
junho de 2025, Zeca ficará 
afastado dos palcos. A ideia 
dele é viajar durante um 
mês inteiro com seus en-
tes queridos, uma viagem 
internacional cujo destino 
ainda é segredo. O sambis-
ta é avô de Noah, 14, Cata-
rina, 10, Miguel e Domêni-
co, ambos de 2, Martin, 6 
meses e Vittorio, 4 meses. 
O ano de 2024 foi especial 
para Zeca. Além do nasci-
mento de dois netos, se viu 
agraciado após a Assem-
bleia Legislativa do Rio de 
Janeiro aprovar uma inicia-
tiva para dar a ele o título 
de Benemérito

PARA SE DEDICAR À FAMÍLIA
Zeca dará pausa na carreira

Último compromisso 
profissional dele será 
no dia 21 de dezembro; 
cantor pretende viajar 
durante um mês com 
seus entes queridos

‘Tem uma hora que cansa’
No último Conversa com Bial (Globo) de 2024, Gilberto Gil falou 
sobre sua derradeira turnê, Tempo Rei. Aos 82 anos, o cantor baia-
no afirmou entender as limitações naturais que a idade lhe impõe. 
“Há o reconhecimento de um desgaste natural, do físico, do cor-
po, mas da mente também. Tem uma hora que cansa”, diz ele, que, 
neste ano, fez shows no Japão e na Coreia do Sul com a turnê Aque-
le Abraço. Segundo ele, Tempo Rei, que começa em março de 2025, 
será sua última turnê com grandes públicos e viagens longas.

Salário
Raquel Sheherazade não gos-
tou de ser o centro das aten-
ções em uma conversa entre os 
peões de A Fazenda 16, da Re-
cord. A apresentadora e jorna-
lista chegou a chamar Flor Fer-
nandez de “mentirosa” e “falsa” 
após o valor de um suposto 
salário ter sido anunciado em 
rede nacional. Segundo a ex-ju-
rada do SBT, Sheherazade rece-
bia R$ 200 mil por mês no SBT.

Casa nova
A mansão de 2.000 mil me-
tros quadrados que pertencia 
a Neymar, em São Paulo, ago-
ra vai ser a nova casa de Maí-
ra Cardi e Thiago Nigro. Os 
influenciadores compartilha-
ram vídeos nas redes sociais 
em que mostram o espaço, 
todo feito de vidro e dividi-
do em andares. “Nova lar da 
família Cardi Nigro”, escreveu 
Maíra das redes sociais.

VAN CAMPOS/AGNEWS

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

JORDAN VILAS

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM
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SONORIDADE CASEIRA. Este é o primeiro disco inteiramente gravado de forma caseira, em São Paulo, desde a estreia da banda

 A “A Última Sessão” se apre-
senta como a versão indiana 
de “Cinema Paradiso”, de Giu-
seppe Tornatore, lançado em 
1988. O título brasileiro tam-
bém não ajuda, já que remete 
ao “A Última Sessão de Cine-
ma”, de Peter Bogdanovich.

A aproximação com es-
ses dois filmes não parece 
um bom marketing, já que 
sugere ao espectador um 
“déjà vu” simultâneo, refe-
rente a dois longas bastante 
célebres.

Com efeito, nesta “Última 
Sessão” o jovem Samay, habi-
tante de um vilarejo que vive 
em torno da estação ferroviá-
ria, se apaixona por cinema 
quando, por falta de dinheiro 
para comprar um ingresso, 
faz um trato com o projecio-
nista, que o deixa assistir aos 
filmes na cabine de projeção 
em troca das marmitas que o 
garoto lhe entrega.

Até aí as semelhanças são 
grandes. Mas o marketing de 
“A Última Sessão” não ajuda 
a recepção do filme. Ele en-
fatiza a proximidade com o 
longa de Tornatore, como se 
fosse uma espécie de imita-

Filme ‘Última 
Sessão’ é melhor 
quando se afasta de 
‘Cinema Paradiso’

ção, mas se torna mais inte-
ressante ali onde se distancia 
do trabalho de Tornatore.

As paisagens são responsá-
veis por algumas das melho-
res imagens do filme. O que 
indica que Pan Nalin, diretor 
deste longa, talvez se preocu-
pe menos em tornar o filme 
parecido com “Cinema Pa-
radiso” do que em mostrar 
uma pequena localidade do 
interior da Índia, e como as 
transformações tecnológicas 
podem afetar a vida de seus 
habitantes.

De tudo, o que parece res-
tar intacto é a atraente comida 
feita pela mãe de Samay. Tida 
por ele como “a melhor cozi-
nheira do mundo”, seus pra-
tos não deixam de ser um im-
portante cartão de visitas do 
país, num momento de inten-
so crescimento, um dos maio-
res senão o maior do mundo 
nos últimos anos.

A transformação da Índia é 
o assunto que atravessa, sub-
terraneamente, o filme de Pan 
Nalin. E a cozinha local parece 
ser um fator seguro de “soft 
power”, ou seja, propaganda. 
(FP)

Boogarins lança BACURI, primeiro 
disco de inéditas em cinco anos

 A Numa carreira de pouco 
mais de uma década, a ban-
da goianiense Boogarins vem 
cavando um lugar de desta-
que na cena internacional de 
rock alternativo. São figuras 
conhecidas na Europa e nos 
Estados Unidos, que toca-
ram em festivais importan-
tes como o Primavera Sound, 
em Barcelona, e South By Sou-
thwest, em Austin, e acabam 
de retornar ao Brasil depois de 
mais uma apresentação, a ter-
ceira, no cultuado festival Le-
vitation, também em Austin.

Formado por Benke Fer-
raz (guitarra e voz), Dinho 
Almeida (guitarra e voz), Ra-
phael Vaz (baixo, moog e voz) 
e Ynaiã Benthroldo (bateria 
e voz), o Boogarins acaba de 
lançar seu sétimo disco de es-
túdio, “Bacuri”, e fez um show 
de lançamento do álbum em 
6 de dezembro no Cine Joia, 
em São Paulo.

Para uma banda tão inter-
nacional, “Bacuri” represen-
ta uma espécie de retorno da 
banda ao Brasil e a uma filoso-
fia mais “caseira”. Produzido 
pela banda e pela engenheira 
de áudio Alejandra Luciani na 
casa em que ela, Raphael Vaz 
e Dinho Almeida moram no 
bairro da Barra Funda, em São 
Paulo, este é o primeiro disco 
inteiramente gravado de for-
ma caseira desde a estreia da 
banda, com “As Plantas que 

Boogarins fez um show de lançamento em 6 de dezembro no Cine Joia, em São Paulo: de volta a uma filosofia mais “caseira”

DIVULGAÇÃO 

Curam”, de 2013.
“A gravadora OAR queria 

botar um produtor conheci-
do para fazer o disco com a 
gente”, diz Benke. “Mas acaba-
mos escolhendo fazer o disco 
com nossos próprios recur-
sos, começando um novo ca-
pítulo na história da banda.”

Antes de optar por pro-
duzir o próprio disco, o Boo-
garins conversou com vários 
candidatos ao cargo de pro-
dutor, incluindo nomes fa-

com repertório do Clube da 
Esquina.

Uma das faixas mais curio-
sas é “Só Deus Sabe”, um folk-
-rock que a banda queria ofe-
recer para a dupla Chrystian 
e Ralf, conta Benke. “A gente 
não curte essa massificação 
do sertanejo, mesmo sendo 
de Goiás, mas gostamos de 
Chrystian e Ralf desde crian-
ças. Lembro a minha mãe ou-
vindo discos deles e contando 
histórias, de como eram dois 
irmãos que cantavam mui-
to bem, eram considerados 
a dupla mais afinada do ser-
tanejo.”

A morte de Chrystian, em 
junho de 2024, acabou com 
os planos, mas o Boogarins 
homenageou a dupla colo-
cando o nome dos irmãos no 
título da canção “Chrystian e 
Ralf (Só Deus Sabe)”.

Com “Bacuri”, o Boogarins 
espera ter chegado até a sínte-
se da sonoridade que vinham 
elaborando desde sua estreia. 
“Uma mistura de nossas in-
fluências com muita coisa 
brasileira que nos marcaram. 
O disco mostra essa maturi-
dade”, diz Dinho.

Ele cita outras bandas na-
cionais, a paraibana Papangu 
e a paulista Bike, que mistu-
ram música brasileira a gêne-
ros como o black metal, ver-
tente mais pesada do heavy 
metal, e rock psicodélico. (FP)

mosos como Adrian Quesa-
da, do grupo Black Pumas, e 
Mario Caldato Jr., famoso por 
trabalhos com Beastie Boys, 
Bjork e Marcelo D2. “Foi ma-
ravilhoso trocar ideia com 
esses caras”, diz o guitarrista 
Dinho Almeida. “Acabamos 
mandando músicas para o 
Adrian, visitamos o estúdio 
do Mario, e foram experiên-
cias incríveis.”

Outros nomes cogitados 
foram Wayne Coyne, líder do 

grupo psicodélico Flaming 
Lips, e o megaprodutor Brian 
Eno, que assinou discos de 
U2, Coldplay, Talking Heads e 
Devo. “O papo com Brian Eno 
foi todo por e-mail”, conta o 
baixista Raphael Vaz. “Mas aí 
escrevi que a gente poderia 
apresentar ele para um novo 
público no Brasil, acho que 
ele se irritou e não respon-
deu mais.”

O trabalho em “Bacuri” foi 
lento e sem pressão. O fato de 

estarem literalmente em casa, 
e não em um estúdio com 
horários limitados, possibi-
litou à banda experimentar 
com timbres e sons diferen-
tes. “Bacuri” traz a bonita mis-
tura de psicodelia sessentista 
e sons brasileiros que sempre 
marcou a música do Booga-
rins, uma banda que se sente 
tão à vontade dividindo pal-
cos com bandas lisérgicas e 
pesadas como The Black An-
gels quanto fazendo shows 
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